

会 議 報 告

会 議 名	平成 26 年度第 4 回環境美化推進員連絡会
日 時	平成 26 年 12 月 16 日 (火) 午後 2 時～3 時 30 分
場 所	東久留米市役所 7 階 702 会議室
出席委員 (13 名)	田中鈴子、三浦三枝子、山下ナヲ子、小俣宣子、上田和俊、鈴木敏夫、 下崎闊、岸昭一、馬場浩(東久留米の環境を考える市民の会)、藤本公子 對馬寛(東久留米市老人クラブ連合会)、安尾賢一(NPO 法人 東久留米市文化協会) 佐藤千恵子(フラワーネットワーク)
欠席委員 (5 名)	神田政昭、赤羽實、松川艶子、 〔オブザーバー〕 田那邊祐一(日本たばこ産業株式会社) 【以上敬称略】
事 務 局	小島課長、小林主任(生活環境担当)、(臨時職員)
次 第	(1) 開会あいさつ (2) 議題 ①平成 26 年度 第 3 回会議報告(案)の確認 …資料 1 ②平成 26 年度 第 2 回商店訪問・路上呼びかけの反省 …資料 2 ③平成 26 年度 第 2 回環境美化マナーアップキャンペーンの反省 …資料 2、3 ④平成 27 年度 6 月開催の第 19 回環境フェスティバルへの参加 …資料 4 ⑤平成 27 年度活動計画(概略)について …資料 4 ⑥情報交換 ⑦その他
配布資料 等	1) 次第 2) 第 3 回環境美化推進連絡会議事録 3) 平成 26 年度第 2 回商店訪問・路上呼びかけについて …資料 2 4) 平成 26 年度第 2 回環境美化マナーアップキャンペーンについて…資料 3 5) 今後の活動内容(環境フェスティバルへの参加を含む) …資料 4
内 容	(1) 開会あいさつ(馬場座長) <省略> (2) 議題 10 月の商店訪問と 11 月のマナーアップキャンペーンは事故もなく無事に終わりました ありがとうございました。 本日は 10 月の商店訪問と 11 月のマナーアップキャンペーンの反省、来年度環境フェスティ バルへの参加、平成 27 年度の活動計画についてとなっています。 ① 9 月の会議報告書 <事務局> 前回の中で市内全域に貼れる路面シート完成しました。設置場所の候補があれば 連絡頂きたいということで上田委員の方から滝山団地の市道について候補が上がりました。 施設管理課と調整の上、昨日 6 か所設置しました。今後推移を見守りながら上田委員 とも連絡をとりながら確認していければと思っています。 今後についても設置場所の候補があれば提案してほしい、現場確認して、設置可能な場所 には設置していきたいと思います。 ・前沢十字路のバス停ですが工事中で設置することができません。都道になるので東京都 に確認してからになります。 ・路地などにはポイ捨てをしていく人達がいる。路地に貼ることは可能か。 <事務局>道路管理しているところに問合せをしてみます。以前東京都と調整した際は、車 道に貼ると自転車が滑ったりするので別の方法を考えて頂きたいというお話がありまし

た。

- ・私道についてはどうか

〈事務局〉→私道は所持している方がいるので難しいのではと思いますが、持ち主の方の了承を得れば大丈夫かとも思います。確認には行きます。

② 平成 26 年度 第 2 回商店訪問・路上呼びかけの反省

〈事務局〉 商店訪問と路上呼びかけの実施状況について記載しています。

10 月 27 日、28 日の二日間実施しました。今年は 118 件の商店を訪問することができました。

- ・西口担当でしたが昨年とは違う方向のお店も回れたのでよかったと思う。

③ 平成 26 年度第 2 回環境美化マナーアップキャンペーンの反省

〈事務局〉資料 3 実績報告

今年の実績と昨年度の実績が載せてあります。

ティッシュと灰皿についてはおおむね良かったと思いますが灰皿はあくまでも必要な方のみ配るということで若干減っていますが問題ないと思います。

ティッシュは 11 月 11 日の滝山の午後の部は雨天のため中止になりましたが一回少ない中昨年より多く配れてより啓発活動になったのではないかと思います。

事務局としては 5 月の反省として携帯灰皿が足りないというお話しがありました

今回は駅も滝山も足りないという状況にはならなかったと思います。

参加人数についても今年 142 名で昨年は 135 名ですが今年は雨天注意の分少ないのですが参加人数としては増えたと読み解けます。

- ・ 6 日の東口を担当しましたが灰皿持っていない人が多いので、声をかけたらティッシュより携帯灰皿がほしいという方が結構いるようですべてあげたので足りなくなりました、次回は改善します。

- ・ マイクで呼びかけながら歩き回ったがやってみてよかったと思う、事務局との打ち合わせがもう少しあった方が良かったですがポスターを貼ってくれた商店に御礼を言いつつ、そこでティッシュを持っていく等御礼を一件一件言えたら良かったと思う。

〈事務局〉中止になった日に関して推進員の方々にご連絡を入れました。念のため現地で事務局、下崎委員で待機していたところ、4 名の方がお見えになり、事情説明をして頂いて御帰り頂きました。

- ・ スピーカーで呼びかけようということでスピーカーを携帯していましたがあいにくできませんでした。2 つ持っていますので何か必要な時は声かけて下さい。

④ 平成 27 年度 6 月開催の第 19 回環境フェスティバルへの参加

〈事務局〉来年 6 月に第 19 回環境フェスティバルが行われます

日程の案として 6 月 13、14 もしくは 20、21 日ということで会議をしています。この 2 案から決まると聞いています。参加団体としての申し込みは毎年 3 月の末までが期限になっていますが今年は少し早まり 2 月末までとのことです。参加形態としてはパネル展示、今年と同じようであれば市役所一階屋内ひろばで活動の紹介を行い、屋外でも申し込みは可能です。今日の会議の中で担当者を何人か決めて頂いて、次の 2 月の美化推進員連絡会では遅くなりますのでもし今日担当が決定すれば 1 月下旬頃にテーマと参加形態を決定してフェステ

ィバル前日までに展示品等の作成準備を頂きたいと思います。

実行委員会の参加団体による打ち合わせは平成 27 年 5 月 19 日（火）にあり、これは確定しています、一人出席して頂く形になると思います。

担当者は 4 名～5 名でお願いします。

- ・昨年担当したが二人でもいいのではないかと思います。
- ・環境フェスティバルは東久留米市の大きなイベントの一つなので次に向かって参加して啓発していくことが大切だと思います。
- ・5 月 19 日に状況的に難しいようであれば私（座長）が打ち合わせにでます。

担当者は座長、副座長で決めたいと思いますがよろしいでしょうか。→了承

⑤ 平成 27 年度活動計画（概略）について

<事務局> 来年度の計画については次回二月の会議の中で決定しますが、概略を何点かこちらから提案させていただきます。

- ・マナーアップキャンペーン、商店訪問ですが今年は 5 月、11 月に行いましたが、内容、日程、回数等は継続して実施していくことを想定しています。
- ・環境フェスティバルに参加するにあたって購入啓発品に関して今年はトングについては長いトングは如何かという点と今年路面シートを作ったものについて来年度も少し購入して啓発を続けていければと思っています。
- ・事務局で路面シートの設置をしていますが、設置枚数に限界がありますので、来年度については、張り替え委託をできればと思っています。

環境フェスティバル時にアンケート回答者にトングと犬のフン袋を渡したがフン袋はどうですか。

- ・小分けにしたらこれ何？という感じだった。聞かれたら説明するにはいいのだけれど受けとった方もよくわからないから止めた方がいいと思う。
- ・長いトングにしましょう。→長いトングは 189 円です。
- ・トングは今年三回目になりますが、長いのをぶらさげて歩いているのをみないが必要性があるのかなと思う。

長い方が奥のゴミまでとれるのでいいと思います。犬を飼っている近辺の人にどんな物が必要か聞いてみたらいかがかなと思う。

<事務局>他の啓発品もなにか提案があればお願いします。

- ・飼主のマナーを啓発しなければいけないのでそちらのほうが大事だと思う。自分の犬のフンの処理はあなたの責任ですよという啓発の言葉を発せられたらと思います。そういうことをされたら困るという市民の声を代弁できるしかけが必要だと思います。
- ・ラミネート看板は積極的に貼りたい。

<事務局>前沢十字路バス停には西武バスさんに許可をもらい貼ってあります。人の敷地には貼れないので、自宅敷地内をお願いします。電柱の場合も東電さんには連絡が必要です。

環境フェスティバル時の啓発ラミネートは 30 枚ほど置いてあります。

- ・もっと増やしてほしい。
- ・路面シートは一枚 3 千円です。沢山頼めば単価は低くなりますが、全部貼ることは難しいと思いますので来年また増やしていきたいと思っています。今年は 30 枚買える予算がついています。12 万円くらいです
- ・キャラクターを使うのはどうか。予算との関係があるので如何か。

- ・ごみ袋を提供するのはどうか。
- ・ごみ袋について個人的には困ったことはないし、もったいない気がする。
- ・長い方が使いやすいと思うので長いトングでいいと思います。230 個程買って頂きます。
〈事務局〉次回までにご提案あれば宜しくをお願いします。

⑥ 情報交換

・五体不満足の乙武氏も行っているグリーンバードという清掃活動があり機会があつて早稲田大学まで行きゴミを拾い回りました。

学生さんがいっぱい集まっていた、定期的にやっていますがだれかが提案して行っています。東久留米も若い学生さんなど誰か中心となってやってくれたらもっと綺麗になるのかなと思う。こちらからも声をかけたらいいのかなとも思います。

ごみ拾いを息子とも一緒にしていますが長いトングの方が拾いやすいです。

・市役所ホームページに会議録が載っていますが7月分が載っていないので載せた方がいいと思います。

・六仙公園だけではなく周りもやっているが寒いせいか煙草のポイ捨てが多くなっています。小平のお祭りに行ってきましたがゴミを捨てないでというアナウンスが流れよかったと思う。

・フラワーネットワークが花を植えました、車道と都道と来年1月から3月まで工事を行うと急に言われたので花を無駄にはできないので都道の方は植えていません。市道だけ植えました。不満でした。なるだけ早めに行ってほしいです。それと西ロイルミネーションを点灯しましたのでご覧ください。

・商店訪問をやりたいという方を市の方に紹介したがその後こちらになんの連絡もなかったものでどうなったか気になっていたので報告してもらいたかったです。

・マナーアップキャンペーンの啓発品についてですが以前NHKのテレビを観ていたら埼玉県の方でマナーアップキャンペーンをやっていて啓発品として花の種を配っていたのですばらしいアイデアだと思った。

・バス停にはまだポイ捨てがあります。いつも黙々と掃除をやって下さっている方がいるので御礼を申し上げます。

次回は第5回 2月17日(火) 午後2時～ 702号室